
モニターレポート（１０月報告）

【報告内容①】

１０月１２日 鮭の上がってくる季節になり、小阿賀樋門下流に鮭漁の仕掛
け網が設置されていました。

１０月１８日 安田橋から渡場床固めにかけて鮭のさし網漁をモニターしまし
た。鮭は例年より多く、状態も良く光っていると漁師さんが話されていました。

〈事務所からのコメント〉

鮭の遡上の時期になりました。阿賀野川でも鮭が上がってくる様子が確認
できます。１２月にかけて最盛期でありますが、すでに多くの鮭がとれているよ
うです。当方でも、鮭が遡上しやすいように小阿賀野川樋門に角落としを設置
し、鮭遡上支援を行っております。

【報告内容②】

高山地区、自然再生工事現場は３ヶ月前に比べて工事も進んで、現場も
スッキリしてきました。前方を見ると、ススキ、ヨシズ、外来種の黄色い植物な
どそれぞれ風に吹かれて自然いっぱいの秋が見えました。

小松地区、国道４９号の道路脇が工事中で、リモコンを使ってヘリを飛ばし
て何か調査をしている人達が見られました。

〈事務所からのコメント〉

当方で小松地先の築堤工事を発注し、準備をしておりますが、その関係で
工事請負業者が上空より着手前の工事写真を撮影していたものと思われます。
今は技術が高度化し、ラジコンヘリコプターから写真が撮れるようになりました。

※複数のモニター報告を要約してあります。



【報告内容③】

今回は少し提案ですが、「地域の茶の間」など高齢者の方が気軽に集まれ
る場を探している状況があると感じています。草取り、ごみ拾いなど河川敷な
どで定期的に行える活動があったらどうでしょうか？参加されている方は、川
を身近に感じ、大切にしてくれる方になると考えられます。そしてその思いは、
子供から孫へと伝わっていくのではないでしょうか？実はもう行っていて、私
が知らないだけかもしれませんが、感じていることを伝えさせていただきまし
た。

〈事務所からのコメント〉

当事務所管内の新潟市東区及び北区においては、自治会、河川敷占用者、
河川愛護団体、漁協関係者、ボート愛好団体等の方々が「阿賀野川をきれい
にする会」を構成し、各団体が自主的に年に数回、河川敷のゴミ収拾、除草
などの清掃奉仕活動をしていただいています。この協働活動として当事務所
や新潟市では、集積したゴミの回収と処分等を行っています。

こうした地域の方々のご協力もあり、きれいな阿賀野川が保たれているこ
とを認識し、今後もこのような活動を支援していきたいと考えております。そし
て、河川を大切にしてくださる方が増え、その思いを受け継いでいけるような
取り組みを心掛けてまいります。

※複数のモニター報告を要約してあります。


